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PROTOKOLL DES GEMEINDERATES OPFIKON

SITZUNG VOM 3. Juli 2023

PROTOKOLL

der 8. Sitzung

Vorsitz:

Mitglieder:

Entschuldigt:

Prâsidentin Silvia Messerschmidt

-74 -

Protokoll:

Ort:

Zeit:

33 Mitglieder

Ramôn Tscharner (Ferien)
Rebeca Meier (Arbeit)
Sari Haci (Familiâre Absenz)

Ratssekretârin Sara Schôni

Singsaal Lâttenwiesen

19:00 - 19:40 Uhr

TRAKTAN DIERTE GESCHAFTE :

Mitteilungen

Protokoll der 7. Sitzung vom 5. Juni 2023

Jahresrechnung Stadt 2022

Geschâftsbericht 2022
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1. Mitteilungen 0.5.0

Die Ratsprâsidentin informiert ûber entschuldigte Gemeinderâtinnen und Ge-

meinderâte.

1.1 Begrûssung neues Gemeinderatsmitglied 0'5'0
Die Ralsprâsidàntin begrûsst das neue Gemeinderatsmitglied D_ominik Zekar

(Grûne), welches den Sitz von Carla Louvès (GrÛne) einnimmt. Silvia Messer-

àchmidi wûnscht ihm fûr die Zukunft eine spannende, erfahrungsreiche Zeit als

Mitglied des Gemeinderates Opfikon.

1.2 Anlrage Ulrich Weidmann (GV) "Stand Tempo 30 km/h an der Zun-,
Oberhausèr- und Giebeleichstrasse " - Bekanntgabe 1.8.4.4

Die Ratsprâsidentin informiert ùber den Eingang der Anfrage von Ulrich Weid-

mann (GV) betreffend Stand Tempo 30 km/h an der Zt-tn-, Oberhauser- und Gie-

beleichstrasse. Die Anfrage ist gemâss Art. 41 Organisationserlass Gemeinde-

rat durch den Stadtrat innert zwei Monaten nach Einreichung zu beantworten.

Eine mûndliche Behandlung der Antwort im Rat ist ausgeschlossen.

Die Ratsprâsidentin verliest Wichtiges aus der eingegangenen Post, die in der

Sitzungsvorbereitu ng einsehbar war.
- GR-Antrag + SR-Beschluss BZO Teilrevision

2. Protokoll der 7. Sitzung vom 5. Juni 2023 0.5.0

Die Ratsprâsidentin erklârt, dass seit dem Eingang des Protokolls noch nicht

14Tage vergangen sind. Die Genehmigung wird auf die nâchste Sitzung ver-

schoben.

3. Genehmigung Jahresrechnung 2020 der Stadt Opfikon 9.0.3

Eintretensdebatte
ffidentderRechnungsprUfungskommission,erlâutertdasGe-
schâft Jahresrech nung 2022.

Die RPK hat die Rechnung 2022 an diversen Sitzungen anhand eines USB-

Sticks, welcher die gesamte Finanzbuchhaltung inklusive Belege enthalten hat,

geprûft. ûber 150 Fragen zur Jahresrechnung und zur Belegkontrolle wurden

àurch den Stadtrat schriftlich beantwortet. Anschliessend wurden diese Antwor-

ten mit den Mitgliedern des Stadtrates in Einzelgesprâchen erôrtert. Die RPK

dankt den Verwâftungsabteilungen sowie allen Ressortvorstânden fÛr die spe-

ditive und sachliche Beantwortung der Fragen. Ein spezieller Dank geht an den

Finanzvorstand ad interim Norbert Zeller und insbesondere an die Abteilung Fi-

nanzen und Liegenschaften unter der Leitung von Thomas Mettler. Die prâzise

Auskunftsbereitéchaft sowie die kompetente UnterstUtzung der RPK bei der

Rechnungsprûfung war ausserordentlich hilfreich und wurde sehr geschâtzt' Die

RpK môchte erneut erurâhnen, dass die Antworten auf unsere gestellten Fragen

meist sehr prâzise und umfangreich beantwortet wurden, was wir sehr schâtzen.
ffiw
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Die Erfolgsrechnung schliesst mit einem ErtragsÛberschuss (Erfolg) von

CHF 5'0gi'SS2.66 ab. Das vom Gemeinderat genehmigte Budget sah einen

Aufiruandsûberschuss (Verlust) von CHF 12'471'650 vor. lnsgesamt resultiert ein

Cashflow von CHF 14'358'259.30.

Die Ertrâge der jeweiligen steuern 'Rechnungsjah/ stiegen ln 9ql letzten drei

Jahren aùsser-gewohnlich stark an (Rechnungsjahr 2020'.66.8 Mio. I 2021:78
Mio. / 2022: SO.Z Uio.;. Obwohl das Gemeindeamt infolge der Corona-Pande-

mie sogar eine Redu(tion der Steuerertrâge prognostizierte, wurde im Budget

2022 ''r Vergleich zur Jahresrechnung 2O2O eine steigerung von rund

CHF g Mio. veranschlagt. Diese bereits optimistische Einschâtzung wird nun bei

Weitem ûbertroffen. Rucfr resultieren um CHF 5.3 Mio. hôhere Nettoertrâge bei

den steuerausscheidungen. Die gesamten steuerertrâge liegen rund

CHF 30 Mio. Uber dem Budget.

Aufgrund der markant hôheren Steuereinnahmen entstehen massgebliche Ab-

weiéhungen beim Finanzausgleich. Auf der Basis der Steuerertrâge und der Ein-

wohnerzahl per Ende 2022 sowie einem durch das Gemeindeamt des Kantons

Zûrichgeschâtzten Kantonsmittel resultiert eine provisorisch berechnete und im

Jahr 2d2+ fâllige Ablieferung von CHF 27 .9 Mio. (Bud get 2022: 1 3.4 Mio.) FÛr

diese Zahlung ist periodengerecht eine RUckstellung gebildet worden.

Das Nettoinvestitionsvolumen im Venryaltungsvermôgen betrâgt CHF 25 Mio. ln

der Bilanz wird per Ende Rechnungsjahr ein Nettovermôgen von CHF 16.9 Mio.

ausgewiesen. Der Stand der Darlehensschulden betrâgt unverândert CHF 30

Mio. Der Ertragsûberschuss der Erfolgsrechnung wird dem Eigenkapital gutge-

schrieben. Dieses betrâgt neu CHF 241 Mio'

Die Jahresrechnung und Belege wurden durch viele Stichproben kontrolliert und

als in Ordnung befunden. Lediglich ein falsch verbuchter Beleg wurde entdeckt.

Dies gibt keinén Anlass zur Anderung, da dieser lediglich auf das falsche Auf-

wandkonto verbucht wurde.

lm Rechnungsjahr hat der Stadtrat Kredite in der Hôhe von CHF 2'768'00.00 als

gebundene ÂusgaOen beschlossen (Vorjahr CHF J'388'445.55). Die grôssten

Âusgaben (rund CHF 1'926'000) betreffen die Sanierung Pumpwerk Oberhau-

sen inkl. Regenûberlaufbecken.

Die schulpflege hat keine Kredite als gebunden beschlossen.

itsum er z +

Stadtrat:
Die Kreditsummen in eigener Kompetenz mit einer Limite von CHF 500'000 wur-

den vom Stadtrat im Réchnungsjahr lediglich mit CHF 43'000.- (8.6%) bean-

sprucht (Vorjahr CHF 0.-). Dieé-betraf: Austrasse, lnstandstellung ôffentliche

Parkplâtze, I ngen ieu rleistungen.

Schulpfleqe:
De Scl-'ulpflege schôpfte ihre Kredite in eigener Kompetenz mit einer Limite von

neu CHF 50Oi00O mit CHf 220'350 zu 44.-0o/o (Vorjahr CHF 1 19'462'50, 39.8%)
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aus. Die grôsste Ausgabe mit rund CHF 95'000 betraf: Bekâmpfung Corona-

Pandemie, EinfUhrung repetitives Testen fÛr 13 Wochen'

Externe Revisionsstelle
lm Weiteren wird auf d ie ausfûhrliche technische Revision durch die Verwal-

tu ngsrevisionen AG venruiese n, welche dem stâdtischen Rechnungswesen eine

einwandfreie Buchfûhru ng attestie rt. Die RPK hat von diesem Bericht in zustim-

mendem Sinne Kenntnis genomm en. Bei 108 Prûfschritten wurde lediglich auf

die Eventualverpflichtung gegenUbe

darf jedoch keiner AnPassung.
r der Pensionskasse hingewiesen' Dies be-

Die Jahresrechnung 2022 ist die letzte von unserem verstorbenen, langjâhrigen

Vorstand Finanzen und Liegenschaften, Valentin Perego. Mit seiner voraus-

schauenden und zurûckhaltenden Finanzpolitik hat er unsere Stadt Ûber Jahre

hinweg geprâgt. lm Namen des Gemeinderates dankt die RPK Valentin Perego

selig fûr seine Leistungen.

Finanzvorstand Stv. Norbe r Zeller dankt der RPK fûr die detaillierte PrÛfung' FÛr

ihn war es eine lehrreiche Zeit. Er dankt Thomas Mettler und dem Team der

Finanzabteilung fûr ihre gute Arbeit. Er weist nochmals darauf hin, dass die

Volatilitât der Steuern nicht dem Normalfall entspreche.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat.

Das Eintreten wird ohne weitere Wortmeldungen beschlossen.

Detailberatung

I nvestitionsrech n ung Verwaltungsvermôgen
Der RPK-Prâsident, Mathias Zika, hat keinen Kommentar. Es erfolgen keine

weiteren Wortmeld u ngen.

Die Ratsprâsidentin schreitet zur Zwischenabstimmung Ûber die Genehmigung

der I nvestitionsrech n u ng Verurraltu ngsvermôg en.

ln der Zwischenabstimmung wird der tnvestitionsrechnung Verwaltungs-
vermôgen einstimmig mit 33:0 Stimmen zugestimmt'

lnvestitionsrechnu ng Fi nanzvermôgen
Der RpK-Prâsident, Mathias Zika, hat keinen Kommentar. Es erfolgen keine

weiteren Wortmeld u ngen.

Die Ratsprâsidentin schreitet zur Zwischenabstimmung Ûber die Genehmigung

der lnvestitionsrechnung Finanzvermôgen.

I n der Zwischenabstimm ung wird der I nvestitionsrech nu ng Finanzverwal-

tungsvermôgen einstimmig mit 33:0 stimmen zugestimmt.

Laufende Rechnung
Der RpK-prâsident, 

-Mathias Zika, hat keinen Kommentar. Es erfolgen keine

weiteren Wortmeld ungen.
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Die Ratsprâsidentin schreitet zur Zwischenabstimmung Ûber die Genehmigung

der Laufenden Rechnung.

ln derZwischenabstimmung wird der Laufenden Rechnung einstimmig mit
33:0 Stimmen zugestimmt.

Schlussa timmunq

Mathias Zika, Prâsident der Rechnungsprûfungskommission verliest den An-

trag.

Antrag
Die Ràchnungsprûfungskommission beantragt dem Gemeinderat mit Stimmen-

verhâltnis voÀ4:0, die Jahres- und Sonderrechnungen der Stadt Opfikon fÛr das

Jahr 2022 zu genehmigen. Der Ertragsûberschuss der Erfolgsrechnung von

CHF 5'081'552.66 wird dem Bilanzûberschuss gutgeschrieben. Dadurch erhôht

sich dieser auf CHF 240'984'596.32.

Es folgen keine weiteren Wortmeldungen.

Die Ratsprâsidentin schreitet zur Schlussabstimmung Uber die Genehmigung

der Jahresrech nu ng 2022.

Die Jahresrechnun g 2022 wird einstimmig mit 33:0 Stimmen genehmigt.

3. Genehmigung der Jahresrechnung 2022 der Stadt Opfikon 9.0.3

Gestûtzt auf den Antrag des Stadtrates vom 21 . Màrz 2023 und auf Art. 1 9, lit. k

der Gemeindeordnung, den RPK-Antrag und die Diskussion im Rat

BESCHLIESST DER GEMEINDERAT:

1 Die Jahres- und Sonderrechnungen der Stadt Opfikon firr das Jahr 2022

werden gemâss Envâgungen genehmigt. Der ErtragsÛberschuss der Er-

folgsrechnung von CHF 5'081'552.66 wird dem BilanzÛberschuss gutge-

scÀrieben. Dadurch erhôht sich dieser auf CHF 240'984'596.32.

2. Mitteilung durch Protokollauszug an

- Bezirksrat Bûlach
- Stadtrat
- Schulpflege
- Abteilungsleitende
- Finanzen und Liegenschaften (3 Originale)
- Stadtkanzlei
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4. Geschâftsbericht 2020 0.10.4

Eintretensdebatte
ffi,PrâsidentderGeschâftspr[rfungskommission,erlâutertdas
Geschâft Geschâftsbericht 2022.

Die Geschâftsprûfungskommission prUfte den Bericht umfassend und stellte

dem Stadtrat schriftliôhe Fragen, die fristgerecht beantwortet wurden. Grund-

sâtzlich wird im Geschâftsbericht das vergangene Jahr behandelt. Die Mitglieder

des Stadtrates wurden am 17 . Mai 2021 zuje einer Befragung von ca. 45 Minu-

ten eingeladen.

Die GPK dankt allen Beteiligten, insbesondere dem Stadtrat und der Venrual-

tung, fûr die Beantwortung der Fragen und die Prâsenz bei der mÛndlichen Be-

handlung des Berichts in der Kommission.

Es folgen keine weiteren Wortmeldungen.

Stadtprâsident Roman Schmid dankt der GPK fûr die gute und speditive Bear-

beitung.

Das Eintreten wird ohne weitere Wortmeldungen beschlossen.

Detailberatunq

Gemeinderat und Prâsidiales
Kevin Husi-Fiechter, Prâsident der Geschâftsprûfungskommission, enruâhnt die

Erneuerungs- und Ersatzwahlen im Gemeinderat. Er rekapituliert den Ablauf

des Stimmiechtsrekurs infolge der Stadtratswahlen. Der Erweiterungsbau des

Stadthauses konnte termingerecht abgeschlossen werden. Es freut die GPK,

dass sich der Betrieb in der Stadtbibliothek wieder spUrbar lebhafter gestaltet

als in den Pandemiejahren.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen.

Finanzen und Liegenschaften
Stefan Laux, Sprecher der GeschâftsprÛfungskommission, enruâhnt, dass bei

dieser Abteilung alles rund lâuft. Seit 2015 verzeichnet die Stadt Opfikon nur

positive Erfolgsrechn ungen.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen'

Bau und lnfrastruktur
Bjôrn Blaser, Sprecher der Geschâftsprûfungskommission, venrueist auf den

Cpt<-Rntrag und darauf, dass die Situation der Unterflursammelstellen im Glatt-

park unbefriedigend ist und dringend angegangen werden sollte.

Bauvorstand Bruno Mauer erlâutert, dass die Abteilung Bau und lnfrastruktur

bemûht ist, die Abfallbewirtschaftung zu verbessern'
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Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen.

Bevôlkerungsdienste
David Sichau, Sprecher der Geschâftsprûfungskommission, enr'rtâhnt, dass die

neue Abteilungsieiterin und der neue Stadtrat die Abteilung in einem guten Zu-

stand Ubernommen und weitergefUhrt haben. Ein ungelôstes Problem ist das

Gastronomieangebot im Schwimmbad. Dieses ist nicht attraktiv genug. Eben-

falls mangelt eJ in Opfikon an lnfrastruktur, um mittlere und grôssere Events

durchzufûhren.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen'

Sozialabteilung
Thomas Wepf, Sprecher der GeschâftsprÛfungskommission, eMâhnt die

Schwerpunkte: FlûchtlingsunterkÛnfte, Teuerung, Notwohnungen und GrÛnde

fûr Sozialhilfebezûge. Nach der Abflachung der Corona Pandemie stellte die

Zahl der ukrainischen FlUchtlinge eine grosse Herausforderung dar. Die neu ge-

wâhlte Sozialbehôrde hat sich eine neue Ausrichtung (mehr im strategischen

Bereich und weniger bei Einzelfâllen) gegeben.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen

Gesellschaft
Kevin Husi-Fiechter, Prâsident der Geschâftsprûfungskommission, verweist auf

den GPK-Antrag. Positiv hervorheben lâsst sich, dass die Angebote im Alters-

zentrum Gibeleich, wie auch in der Jugend- und Quartierarbeit wieder rege ge-

nutzt werden. Er dankt allen freiwilligen Helferinnen und Helfern. Ebenfalls freut

es die GPK, dass mittels verfûgbarer Betten der stationâren Pflege und freier

Alterswohnungen eine gute Versorgungsinfrastruktur im Alter gewâhrleistet ist.

Der Energieplân von 2019 wurde bisher noch nicht vollstândig umgesetzt und

sollte revidiert werden. Der Gemeinderat soll in diese Ùberarbeitungen mitein-

bezogen und aktiv informiert werden.

Vorstand Gesellschaft Jôrg Mâder nimmt diesen Wunsch entgegen.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen.

Schule
Andreas Baumgartner, Sprecher der Geschàftsprûfungskommission, erklârt,

dass die Frageâ zur vollsten Zufriedenheit beantwortet wurden. Die Zahl der

Schûlerinnen und Schûler nahmen weiter zu, wobei diese ziemlich genau

den prognosen entsprechen. Es wurde festgestellt, dass sich die Corona-

MassnaÀmen negativ auf die Sozialkompetenzen einiger Kinder ausgewirkt

haben. Die neue Anzahl Mitglieder der Schulpflege (7 statt 9) hat sich bis

jetzt bewâhrt.

Schulprâsident Norbert Zeller dankt fûr die Wûrdigung und gibt sie gerne

weiter.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat'reffi
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Die Ratsprâsidentin schreitet zur Abstimmung.

Schlussabstimmunq

Kevin Husi-Fiechter, Prâsident der GeschâftsprUfungskommission verliest den

Antrag.

Antrag
Die Géschâftsprûfungskommission beantragt dem Gemeinderat mit 6:0 Stim-

men (bei 1 Abwesenheit) den Antrag des Stadtrates vom 21 . Màr22023 zu ge-

nehmigen.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen'

Die Ratsprâsidentin schreitet zur Abstimmung ûber die Genehmigung des Ge-

schâftsberichts 2022.

Der Geschâftsberic ht 2022 wi rd ei nstimm ig m it 33: 0 Stimmen genehm igt.

4. Geschâftsbericht 2022 0'10'4

Gestûtzt auf den Antrag des Stadtrates vom 21 . Màrz 2023 und auf Art. 19, lit. I

der Gemeindeordnung und den Antrag der GPK und die Diskussion im Rat

BESCHLIESST DER GEMEINDERAT

1. Der Geschâftsbericht fûr das Jahr 2022 wird genehmigt.

2. Mitteilung durch Protokollauszug an

- Stadtrat
- Stadtkanzlei

Schluss der Sitzung

Rûcktritte Gemeinderatsmitglieder 0'5'0
Die Ratsprâsidentin verabschiedet Qëndresa Sadriu-Hoxha (SP) und Ola Sinani

(SP), die per 7. Juli 2023 aus dem Gemeinderat austreten.

Ola Sinani war seit 2021 Mitglied des Gemeinderates. Silvia Messerschmidt be-

dankt sich bei Ola Sinani fûr die Tâtigkeit im Gemeinderat und Ùbergibt Ge-

schenke.

eëndresa Sadriu-Hoxha war seit 2014, also rund 9 Jahre fÛr den Gemeinderat

aktiv. Gleich zu Beginn wirkte sie als Geschâftsleitungsmitglied und, im Jahr

2O1At2O1g prâsidieri-e sie den Rat. Von 201 8 -2022war sie Delegierte im Spitex
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Verein. Seit2022 war sie RPK-Mitglied. Silvia Messerschmidt bedankt sich bei

eëndresa Sadriu-Hoxha fûr die langjâhrige Tâtigkeit im Gemeinderat und Ûber-

gibt Geschenke.
ôëndresa Sadriu-Hoxha bedankt sich fûr die neun sehr intensiven Jahre. lm

Gemeinderat machte sie ihre ersten politischen Schritte. Nicht alle ihre Vor-

stôsse erlangten eine Mehrheit, aber so macht Politik Spass. Sie bedankt sich

fûr die vielen Freundschaften und die lehrreiche Zeit. Sie bittet den Rat, nicht zu

vergessen, dass sie von Menschen gewâhlt wurden und als Sprachrohr der Be-

vôllierung wirken. Dies ist ein Privileg. Sie wÛnscht allen alles Gute!

Sp-Fraktionsprâsident Jeremi Graf ergreift das Wort. Er findet es schade, dass

gleich ein Driitel der Fraktion den Rat verlâsst. Er wUnscht Ola Sinani auf ihrem

ieuen beruflichen Lebensweg alles Gute. Er dankt Qëndresa Sadriu-Hoxha fÛr

ihren Einsatz. Mit zahlreichen Vorstôssen setzte sie sich stets fUr das Wohl von

Kindern, Auslânderinnen und Auslândern, aber auch von Hunden ein. Er

wûnscht ihr viel Spass fûr ihren zukÛnftigen Politischen-Werdegang'

Die Ratsprâsidentin wûnscht allen einen schônen Sommer.

Opfikon, 7. Juli 2023

Fûr richtiges Protokoll
Ratssekretârin:

Sara Schôni
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